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Protokoll der konstituierenden StuPa-Sitzung vom 23.01.2024 
  
 
Anwesende 
 
StuPa: Tom Klotzsche, Miriam Weber, Alisa Thümer, Vian Rashid, 
Arthur Klitschat (bis 20:15 Uhr), Ailin Lindner, Selina Cacuci, 
Tristan Foy (bis 20:33 Uhr), Lucy Ade Magdalena Gleis, Denise 
Rollheiser, Antonia Pappalardo, Janne Bittner 
 
AStA: Arnim Bogatzki (ab 19:08 Uhr), Mike Carla, Marta Stoinska, Ziyue Jiang, Annika Hermes, 
Arman Yekta Akgül 
 
Gäste:  Ashley Silvestre Alves, Max List, Anna-Laura Wiesinger, Ellena Rettenmaier, Dorota 
Wojtas, Noelia Asiáin Soto, Katarzyna Zajega, Alina Yarova, Athanasios Breskas, Melina 
Hermann, Alina Hager, Paulina Krawczyk, Michal Gaweski (FBR) (bis 21:44 Uhr) 
 
Entschuldigt: Jeremy Maier, Andreas Aukan Zúñiga Hinderberger 

 
Unentschuldigt: -- 
 
 
 
Tagesordnung 
 
1. Tagesordnung 
2. Protokoll 
3. Mitteilungen und Fragen 
4. Budgetantrag Klausurtagung 
5. Budgetantrag Snowball 
6. Abrechnung Snowball 
7. Nachbesprechung Snowball 
8. Entlastung des alten AStA 
 
Übergabe an das neue StuPa 
 
9. Wahl des Präsidiums 
10. Besetzung der Ausschüsse 
11. Vorstellung der Kandidat:innen für den neuen AStA 
12. Wahl des neuen AStA-Partybeauftragten 
13. Zukünftige (Mensa-)Partys 
14. Verschiedenes 
 
Die Sitzung wird um 18:36 Uhr vom StuPa-Präsidium eröffnet. 
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1. Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
1. Tagesordnung 
2. Protokoll 
3. Mitteilungen und Fragen 
4. Budgetantrag Klausurtagung 
5. Budgetantrag Snowball 
6. Abrechnung Snowball 
7. Entlastung des alten AStA 
 
Übergabe an das neue StuPa 
 
8. Wahl des Präsidiums 
9. Besetzung der Ausschüsse 
10. Vorstellung der Kandidat:innen für den neuen AStA und Wahl 
11. Wahl des neuen AStA-Partybeauftragten 
12. Nachbesprechung Snowball 
13. Zukünftige (Mensa-)Partys 
14. Verschiedenes 
 
Die neue Tagesordnung wird mit den Änderungen einstimmig angenommen.  
 
2. Protokoll 
 
Anmerkungen zum Protokoll: Annika korrigiert einen Budgetantrag, dessen Endergebnis in der 
letzten Sitzung hinterfragt wurde. Annika nimmt zum Haushaltsplan Stellung: Tatsächlich wurde 
mehr Geld ausgegeben als in den Jahren davor und die Differenz zwischen Ist- und Sollbetrag ist 
minimal, weswegen die Kritik, dass zu wenig Geld ausgegeben wurde, nicht begründet ist. 
Außerdem ist in dem aktuellen Haushaltsplan bereits die nachhaltige Finanzierung 
miteingeschlossen. Zusätzlich werden noch Tore gekauft, durch die im Nachhinein noch mehr 
Ausgaben entstehen werden. Des Weiteren brauchen wir die Rücklagen, um Veranstaltungen trotz 
rückgehender Studierendenzahlen zu gewährleisten. Zusätzlich fand die Interfakparty, die Minus 
gemacht hätte, nicht statt und Campusfrühling und Sportfest wurden zur Bereicherung der 
Studierendenschaft zusammengelegt. Daraus resultieren auch weniger hohe finanzielle Einbußen. 
 
Das Protokoll vom 10.01.2024 wird mit den Änderungen einstimmig angenommen.  
 
3. Mitteilungen und Fragen 
 
Mitteilungen von Gästen: 
 
Michal Gaweski (FBR): Eine Studierende hat Interesse an dem Zukunftsmodell ‚Nachhaltigkeit‘, 
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was eine Initiative aus Mainz ist. Sie wünscht sich, dass solche Kurse, wenn sie besucht werden, 
auch angerechnet werden können. Dabei wäre ein Wahlpflichtmodul wünschenswert oder die 
Anrechnung innerhalb von schon existierenden Modulen. 
 
Mitteilungen aus dem AStA: 
 
Annika (Finanzen): Keine Mitteilungen. 
 
Arman (Soziales): Keine Mitteilungen. 
 
Mike (FaSa): Die ZeFar-Sitzung findet am 30.01.2024 um 17 Uhr statt. Eine Satzungsänderung, 
die mit dem StuPa besprochen werden muss, wird in der nächsten ZeFar- sowie StuPa-Sitzung 
noch einmal präsentiert und sollte dann beschlossen werden. 
 
Marta (HoPo): Das Schreibcafé ist sehr gut gelaufen; den Beteiligten wird von der Bibliothek 
gedankt. Die LAK wurde aufgrund der Wetterverhältnisse online verlegt. Das bundesweite Studi-
Semesterticket wird wider Erwarten preislich nicht steigen. 
 
Ziyue (Kultur): Letzten Freitag wurden alle Filme beim Unikino zu Ende gezeigt. Ab nächstem 
Semester wird es eine Kinokarte auf Papier geben, da nicht alle Auslandssemesterstudierende die 
App downloaden können. Ab nächstem Semester wird das Unikino eine offizielle 
Hochschulgruppe sein. 
 
Mitteilungen aus dem StuPa: 
Denise (Präsidium): Die Satzung, die Geschäftsordnung und eine kurze Beschreibung zu den 
StuPa-Ausschüssen wurden in die Gruppe geschickt. So können sich die StuPis bereits informieren, 
unter anderem über die Ausschüsse, wofür Mitglieder und Leiter:innen nach der Pause gefunden 
werden müssen. 
 
 
4. Budgetantrag Klausurtagung 
 
Für die Durchführung der Klausurtagung werden vom StuPa-Präsidium 176,64 € beantragt. Der 
Budgetantrag wird vom StuPa einstimmig angenommen.  
 
5. Budgetantrag Snowball 
 
Der Budgetantrag für den Snowball wird nachträglich von Annika Hermes gestellt. Für die 
Durchführung der Mensaparty werden 5597,52€ beantragt. Der Budgetantrag wird vom StuPa 
einstimmig angenommen. 
 
6. Abrechnung Snowball 
 
Laut Annika Hermes wurden beim Snowball über 3000 € Minus gemacht. Es wurden sehr wenige 
Einnahmen generiert; nur 103 Besucher:innen haben Eintritt bezahlt. Es traten auch Fehler beim 
Verkauf an der Abendkasse auf, an der fälschlicherweise für den Vorverkaufbetrag Bändchen 
verkauft wurden. Hierbei wird um mehr Achtsamkeit gebeten. Für Security wird besonders viel 
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Geld benötigt und die ist bei der Mensaparty auch verpflichtend notwendig. Allerdings könnte 
beim DJ viel Geld eingespart werden. 
 
7. Entlastung des alten AStA 
 
Die Entlastung der Referent:innen des AStAs wird erklärt: Wenn jemand entweder inhaltlich oder 
finanziell nicht entlastet wird, dann wird er:sie für 2 Semester von jeglicher Gremienarbeit 
ausgeschlossen. Finanzen und erster Vorsitz werden nicht finanziell entlastet, da sie über kein 
eigenes Budget verfügen. 
 
Das Präsidium, der Haushalts- und Revisionsausschuss und die Finanzreferentin empfehlen die 
Entlastung aller Referent:innen sowohl inhaltlich und finanziell. 
 
Das alte StuPa stimmt auf Papier anonym über die inhaltliche und finanzielle Entlastung der 
einzelnen AStA-Referent:innen ab. 
 
Referat Name Ja  Nein Enthaltung 

1. Vorsitz Arnim Bogatzki 
inhaltlich 

 
13 

 
0 

 
0 

FaSa  Mike Carla 

inhaltlich 
finanziell 

 
13 

13 

 
0 

0 

 
0 

0 

HoPo Marta Stoinska 
inhaltlich 

finanziell 

 
13 

13 

 
0 

0 

 
0 

0 

Sport, Kultur und 
Umwelt 

Ziyue Jiang 

inhaltlich 
finanziell 
Andreas Aukan 
Zúñiga 
Hinderberger 
inhaltlich 

finanziell 
 

 

13 
13 

 
 

13 
13 

 

0 
0 

 
 

0 
0 

 

0 
0 

 
 

0 
0 

Soziales Arman Yekta 
Akgül 

inhaltlich 
finanziell 

 
13 

13 

 
0 

0 

 
0 

0 

IT Arnim Bogatzki    
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(stellvertretend) 

inhaltlich 
finanziell 

 

13 
13 

 

0 
0 

 

0 
0 

Finanzen Annika Hermes 

inhaltlich 

 

13 

 

0 

 

0 

Partybeauftragte Arman Yekta 
Akgül 
inhaltlich 

finanziell 
 
Athanasios 
Breskas 

inhaltlich 
finanziell 

 

 
13 

13 
 

 
13 

13 

 

 
0 

0 
 

 
0 

0 

 

 
0 

0 
 

 
0 

0 

 
Somit wurden alle AStA-Referent:innen sowie die Partybeauftrragten inhaltlich und finanziell 
entlastet. 
 
Übergabe an das neue StuPa 
 
Das alte StuPa übergibt nun an das neue StuPa. Die neuen stimmberechtigten 14 StuPa-
Mitglieder sind nun Denise Rollheiser, Antonia Pappalardo, Vian Rashid, Ashley Silvestre Alves, 
Miriam Weber, Max List, Anna-Laura Wiesinger, Ellena Rettenmaier, Dorota Wojtas, Selina 
Cacuci, Noelia Asiáin Soto, Ailin Lindner, Katarzyna Zajega und Alina Yarova.  
 
8. Wahl des Präsidiums 
 
Die neuen StuPa-Mitglieder stellen sich nun vor.  
 
Arnim leitet die Wahl zum StuPa-Präsidium. Denise als Präsidentin und Antonia als Vize-
Präsidentin stellen sich auf.  
Das Wahlergebnis lautet wie folgt: 

 Ja Nein Enthaltung 

StuPa-Präsidentin 
Denise Rollheiser 

14 0 0 

StuPa-
Vizepräsidentin 

Antonia Pappalardo 
 

14 0 0 
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Denise Rollheiser wird einstimmig zur StuPa-Präsidentin und Antonia Pappalardo zur StuPa-
Vizepräsidentin gewählt. Beide Kandidatinnen nehmen die Wahl an. 
 
 
9. Besetzung der Ausschüsse 
 
Die Ausschüsse werden vom neuen StuPa neu besetzt. In Kursiv stehen die jeweiligen 
Vorsitzenden. 
 
Satzung und Geschäftsordnung Selina Cacuci, Max List, Vian Rashid 
Haushalt und Revision (Vorsitz Finanzen) Selina Cacuci, Alina Yarova, Vian Rashid, 

Anna-Laura Wiesinger 
Redaktion (Vorsitz HoPo) Dorota Wojtas, Ellena Rettenmaier, Ailin 

Lindner, Katarzyna Zajega 
Verkehr und Mobilität (Marta möchte mit in 
die Gruppe als beratendes Mitglied) 

Miriam Weber, Max List 

Soziales (Vorsitz Soziales) Vian Rashid, Alina Yarova, Anna-Laura 
Wiesinger, Noelia Asiáin Soto 

Stadtrat Max List, Miriam Weber, Ashley Silvestre 
Alves 

Umwelt Ailin Lindner, Selina Cacuci, Alina Yarova, 
Anna-Laura Wiesinger, Ashley Silvestre 
Alves, Noelia Asiáin Soto, Ellena 
Rettenmaier, Katarzyna Zajega 
 

Kommunikation und digitale Medien Ashley Silvestre Alves, Noelia Asiáin Soto, 
Ellena Rettenmaier, Ailin Lindner 

Mensabeauftragre:r Dorota Wojtas    
Studentisches Mitglied im Verwaltungsrat des 
Studierendenwerks Vorderplatz 

Wahl steht noch aus. 
 

Bibliotheksbeauftragte Miriam Weber 
 
20:05 Pause, 20:35 Ende Pause 
 
10. Vorstellung der Kandidat:innen für den neuen AStA 
 
Die Interessent:innen stellen sich vor. 
 
 
Der neue AStA wird gewählt. Das Wahlergebnis lautet wie folgt: 

Referat Name Ja  Nein Enthaltung 

1.Vorsitz Arnim Bogatzki 14 0 0 

Finanzen  Annika Hermes 14 0 0 

Soziales Arman Yekta 14 0 0 
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Akgül 

HoPo Marta Stoinska 14 0 0 

FaSa Mike Carla 14 0 0 

Sport, Kultur 
und Umwelt 
(2 
Referent:innen) 

 

 
Paulina Krawczyk, 
Melina Hermann 

 

 
14 

14 

 

 
0 

0 

 

 
0 

0 

IT 

Stichwahl 

Alina Hager 

Alisa Thümer 

0 

14 

0 

0 

0 

0 

 
Arman Yekta Akgül und Alisa Thümer kandidieren. Arman erhält 5 Stimmen und Alisa 9 
Stimmen. So wird Alisa durch das StuPa per offener Wahl zum 3. Vorsitz des AStAs gewählt.  
 
11. Wahl des neuen AStA-Partybeauftragten 
 
Arman Yekta Akgül und Athanasios Breskas stellen sich als Anwärter für die neuen AStA-
Partybeauftragten vor. Sie werden vom StuPa einstimmig gewählt. 
 
12. Nachbesprechung Snowball 
 
Arnim spricht darüber, dass diese Mensaparty eine sehr negative Bilanz aufwies. Eventuell lag es 
auch an dem DB-Streik. Leider sind nur sehr wenige Personen gekommen, weswegen sich die 
Mensapartys leider nicht rentieren. Auch bei Dekoration kann einiges eingespart werden. 
 
13. Zukünftige (Mensa-)Partys 
 
Arnim geht auf Martas Frage ein, dass die Helfer:innenbrötchen nun wieder eingeführt werden, 
statt aufwändiger Aufback-Baguettes.  
Arnim und Arman erklären, dass der Aufwand für die ganzen Helfer:innen nicht lohnenswert ist 
im Verhältnis zu den wenigen Besucher:innen. Daher ist für den 24. Mai vermutlich erst einmal 
die einzige Mensaparty im Sommersemester geplant. Die Garderobeschicht hat sich darüber 
beschwert, dass sie durch ihre örtliche Isolierung eine sehr anstrengende Schicht hätten. Das 
Mikrofon sollte für die Verkündung des Ausschankstopps und des Umtauschens von Chips das 
nächste Mal benutzt werden. Die Einlassschicht hat darüber informiert, dass zwei Menschen auf 
der Gästeliste versucht haben, sich mit zwei fälschlichen Bändchen einzuschmuggeln. Darauf 
sollte demnächst geachtet werden. Chips sollten bis 3:55 Uhr maximal umgetauscht werden 
dürfen. Dann wird ein DJ-Wechsel aufgrund von Unzufriedenheit empfohlen. Anna-Laura 
empfiehlt ein DJ-Duo, der nur 1/3 des letzten kosten würde. Es wird beschlossen, dass das DJ-
Duo zur nächsten Mensaparty auflegen kann. Annika in Absprache mit dem Plenum beschließt, 
dass die Aufwandsentschädigungen von 10 € für die Helfer:innen beim Abbau erhalten bleiben 
sollen, solange die Ersparnisse noch ausreichend sind. Hierbei beschließt das StuPa einstimmig, 
dass die 10€ für Helfer:innen beim Abbau fortan auch die AStA-Referent:innen einschließen 
werden. Es werden Mensapartys gegen Theaterkeller-Partys abgewogen. Die Bilanz für 
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Mensapartys fällt schlecht aus. Es wird sich darauf geeinigt, dass nur zwei Mensapartys statt vier 
Mensapartys im Jahr gemacht werden, das heißt zur Absolvent:innenfeier und zur 
Willkommenswoche. Das Konzept soll überarbeitet werden, um die Mensapartys beliebter zu 
machen. Erstmal soll nun die Mensaparty im Sommer stattfinden und dann soll eine Party-
Taskforce die Beliebtheit steigern und die Besucher:innenzahlen erhöhen. Dann soll noch einmal 
überprüft werden, ob dennoch 2 Mensapartys pro Semester stattfinden sollten. Der Name 
Mensaparty soll in Zukunft überdacht werden. 
 
 
14. Verschiedenes 
 
Marta schlägt vor, als nächste Klausurtagung Keramik bemalen zu gehen. Mike erinnert daran, 
dass die StuPa-Sitzungen ab nächstem Semester in Dol II stattfinden sollen. 
 
Die nächste Sitzung findet am Tag, den 05.02.2024 um 18:30 Uhr statt. 
Max List schreibt das Protokoll. 
 
Die Sitzung wird um 22:40 Uhr vom StuPa-Präsidium geschlossen. 
 
 
 
Protokollantin: Janne Bittner 
 
 
 
StuPa-Präsidium: Denise Rollheiser (Präsidentin) und Antonia Pappalardo (Vize-Präsidentin) 


